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习近平新时代中国特色社会主义思想

指引下 ——新时代新作为新篇章

本报讯（记者巫鹏）“截至6月8日，
我县一般公共预算收入完成 5.49 亿元，
占年初预算 10.83 亿元的 50.69%，提前
22 天实现任务过半。”6 月 13 日，宝丰县
财政局负责人介绍，今年以来，面对严
峻的形势，该局围绕目标任务，早谋划，
早安排，深挖潜力，强化征管，努力化解
组织收入过程中的各种困难和不利因
素，确保了全县财政收入持续稳步快速
增长。

在该县完成的一般公共预算收入

中，国税收入完成1.46亿元，地税收入完
成 2.35 亿元，财政收入完成 1.68 亿元。
其中税收收入完成 3.81 亿元，占一般公
共预算收入的69.4%。

为积极培植财源，该县加大对“三园
两区”企业的扶持力度，重点支持翔隆不
锈钢、宝视达、铁福来等龙头企业基础设
施建设，为企业提供良好的投资环境。
在培植新税源的同时，该县还不断挖掘
新的税收增长点，增强收入的持续性和
稳定性。

从今年4月开始，该县开展了以城镇
土地使用税，土地增值税，耕地占用税，
建筑房地产、房屋租赁业税收，资源税，
车船税及非税收入为重点的财税收入专
项治理活动。截至5月底，共清缴入库各
类税费2445万元，其中城镇土地使用税、
土地增值税、耕地占用税1433万元，车船
税68万元，房地产业税收373万元，非税
收入571万元。

为调动各方面的工作积极性，该县严
格落实县、乡财政管理体制，及时兑现奖

励。截至5月底，各乡镇协税收入累计完
成1.42亿元，占全年任务的83.73%，远远
快于序时进度。一季度，按照新的县、乡
财政管理体制，乡镇超收分成2867万元，
极大地调动了乡镇组织收入的积极性。

与此同时，该县不断强化收入征
管。财政、国税、地税、国土资源、住建等
部门通力合作，综合治税，加强对重点行
业、重点税源的监督和管理，不断改进征
管手段，提高征管效率，提升服务水平，
确保应收尽收，均衡入库。

占年初预算的50.69%，提前实现任务过半

宝丰县一般公共预算收入完成5.49亿元

一位古稀老人，咬定青山不放松，26
年如一日，吃住在山野，持续开发荒山
2000余亩，连片建设荒山扶贫基地1000余
亩。如今，他承包的2000余亩荒山座座披
绿装，帮助64户贫困户年增收60余万元，
吸纳8户贫困户长年在他的扶贫基地里务
工。他就是鲁山县下汤镇新街村村民刘
大国。

1992 年，开着小四轮拖拉机在周边
省、市卖煤为生的刘大国，决定结束在车
轮上颠簸的生活，返回家乡承包荒山种果
树。他先后投资70余万元，在鲁山县下汤
镇新街村、叶庄村承包荒山 2000 余亩，每
天领着雇来的村民挖树坑、种果树、植树
篱、架电线，建起了果园种植基地。果树
种上后，他就把家当搬上了山，树底下长
草了他就除草，树苗旱了他就雇人拉水
浇。深秋，果园的地上落叶和枯草铺了厚
厚的一层，他带领着工人翻地、挖沟槽、埋
枯叶。5年后，他栽种的20000余棵优质品
种杏树、桃树进入盛果期，年收益 20 余万

元。2008年，因基地里的桃树、杏树老化，
经济效益下滑，刘大国便进行果树品种更
新，改种薄皮核桃。十年磨一剑，如今，刘
大国的果园已经培育、栽植香铃、西扶、东
林、露仁等 8 个优质品种薄皮核桃 16000
余棵，每棵核桃树树干直径已有碗口粗。
人勤地不懒，由于水肥充足，管理精细，他
栽的核桃树棵棵枝繁叶茂。乡邻们每每
问及刘大国种果树的技术要领，他总是笑
眯眯地耐心传授：“种果树和种庄稼一样，
一水二肥三管理。地不诓人，土地是最讲
良心的。人在地上投入多少，收获就有多
少。”

刘大国在建设果园种植基地的 26 年
间，只要听说哪里有果树新品种，经济效
益好，不管路途有多远，他都要亲自去引
进回来试种，然后再在自家山上大面积种
植。为此，他自己开辟了27亩的苗木培育
基地，培育核桃、杏李、油桃等果木，每年
自己栽点，剩余的分给乡亲们栽种。他常
说：“一个人富不算啥，我先富裕了，还要

带动更多的人致富。”为让乡邻和自己一
同种果树致富，10 余年来，他先后免费为
127户群众提供薄皮核桃种苗 10万余棵。
在他的带动下，仅下汤镇就发展薄皮核桃
种植 3160亩。有 64户贫困户通过他提供
树苗和技术指导，现在已经依靠种薄皮核
桃每年净收入 60 余万元，人均年增收
10000元，彻底摆脱了贫困。

原粮食系统转岗职工王军是刘大国
的邻居，两口子每月收入不多，还要供读
大学的女儿，生活艰难。刘大国就动员王
军夫妻二人搬到他的果园里去住，并让他
们无偿使用果园养土鸡，赚钱供学生。如
今，王军在“杏春园”果园种植基地养鸡
7000余只，每只售价85元，供不应求，每茬
净盈利3万多元，家庭也由此走出了困境。

鲁山县团城乡的单身老人王鲁生、下
汤镇智障人员崔砖头，都是贫困户，自身
发展能力差，生活艰难。刘大国就把他们
收留在果园里，16 年来除供给吃穿外，还
按照每月 800 元的标准发给他们固定工
资，使他们过上了衣食无忧的生活。

刘大国已经71岁了，他每天天不亮就
到果园里除草、修剪、嫁接、喷洒农药，他
从没有对人说过生活苦、干活累。学业有
成、在外工作收入颇丰的子女劝他不要再
侍弄果树时，他总是说：“每天不干活就觉
得身上不得劲儿，特别是看到别人受苦
时，心里就不是滋味儿。要趁着政策好，
自己还能干得动农活，多带动几户贫困户
脱贫。”

（本报记者 常洪涛 通讯员 南向阳）

——古稀老人刘大国26年坚持开发荒山2000余亩

绿 了 荒 山 头 富 了 贫 困 户

6月 12日上午 10点多，叶县廉村镇邵
庄村，65 岁的村民杜娃开着价值 3 万多元
的电动汽车向村外驶。

“又是去割益母草吧？”与杜娃擦肩而
过时，村党支部书记杜中山向他打招呼。

“是呀！”杜娃停下车回答。
2016 年，杜娃在自家房前屋后的边

沟地角种了一亩多益母草，每亩纯收益在
2000元左右。今年，他又在自家大田里种
上了一亩。“每年能割两茬，割下来晒干，
一斤都两三块呢。最后一茬卖籽，每斤十
几块，最后老掉的干稞还能卖钱！如果今
年收成还行，明年想再多种些。”他笑着
说，自己的电动汽车，就是靠去年卖益母
草挣的钱买的。

除了自己家地里的收入外，杜娃还与
乡亲们一起开着三轮车到外村去割。因为
这里很适合益母草生长，沟里地头野生的
益母草到处可见。有时候，杜娃和乡亲们
还跑到舞阳、漯河等地。“一天最多弄过小
千把块。”杜娃说。

“俺一年才弄3万多块钱，人家20多天
就弄了这个数。”杜娃说着比画着，言语中
尽是佩服。

早在 2014 年，在外做生意的杜十民
夫妇回家盖房子时，发现村周围沟里长
满了益母草。于是，夫妇俩盖完房子后
就在村周围收割晾晒益母草。“割这草
有啥用？”包括杜娃在内的许多村民好
奇地询问。

20 多天后，杜十民夫妇俩割来的草
竟一下子卖了 3 万多元。村上人傻眼
了，也开始在沟边地头种植、收割。“很省
劲，一年割两茬后，第三茬卖种子的同
时，掉落的种子来年就能发芽生长。”杜
中山说，益母草生长快适应力强，什么时
候收割都行。

从去年开始，村民们开始在大田里试
验种植，结果比沟边的收益更好，一亩能
多出来个千把块。今年，邵庄村益母草种
植面积扩大到了近百亩。益母草种植增
加了村民收入，也助推了该村的脱贫工
作，贫困户杜发宽通过在房前屋后种植益
母草尝到甜头后，今年又在自家地里种
了些；贫困户杜聚发在自家瓜地里套种
了两亩多……

村民们在种植的同时，还三五一起的
去外地收割野益母草。

杜中山介绍，由于该村益母草产量一
直看涨，周围出现了 3 家益母草收购点。

“就是冲着邵庄的益母草来的。”其中一家
收购点老板说。

目前，邵庄村附近的村民也开始学着
种植益母草了。

（本报记者 杨沛洁）

益母草
成了邵庄村致富宝

本报讯（记者魏广军）6 月 11
至12日，比亚迪股份有限公司副总
裁何龙一行 9人来我市参观考察，
副市长李毛陪同考察。

何龙一行先后来到中平翰博
公司、市轨道交通拟选址湛河沿
线、平高集团实地查看，与我市就
轨道交通建设、新能源汽车及充电
桩投资营运、储能电池产业合作进
行沟通交流。

李毛在座谈时说，平顶山区
位优势明显、产业基础扎实，市
委、市政府正加快推进产业转型
升级，打造新能源、新材料产业基
地。希望双方继续加强沟通交
流，不断拓展合作深度与宽度，加

快项目合作推进速度。平顶山市
将尽心竭力创造一流环境，提供
优质服务。何龙表示，平顶山市
委、市政府高瞻远瞩、着眼未来，
真心实意推动合作共赢，比亚迪
公司将发挥自身技术和产业优
势，在更多领域、更高层次与平顶
山市开展深入合作，努力实现互
惠互利、合作共赢。

比 亚 迪 股 份 有 限 公 司 创 立
于 1995 年，是一家横跨 IT、汽车、
新能源和轻轨交通四大产业的
高新技术企业。目前已在全球
共建立了 26 个生产基地，总占地
面积约 1800 万平方米，员工总数
达 22 万人。

李毛陪同

比亚迪副总裁来我市参观考察

本报讯（记者张鸿雨）地面、墙壁
干净整洁，便池周边没有任何污渍，隔
板焕然一新，厕所内没有一丝异味，洗
手池旁边准备的有洗手液、纸巾等，尤
其是残疾人专用位更是加装了扶手。
这是记者 6 月 13 日上午在石龙区人民
路东段龙湖公厕看到的情景。

石龙区城区有 4座公厕，该区城乡
规划建设和交通运输局环卫大队按照
国家二类以上标准对其进行升级改造，

着重对公厕内部节水器具、蹲位、照明、
隔板、地砖等进行统一提档升级。位于
南顾庄综合市场的公厕，针对人流量
大、附近居民多等情况，工作人员对其
进行了精品化改造，目前该公厕 24 小
时全天候开放。

为让公厕更好地为群众服务，该
区对公厕管理人员提出了明确的服
务要求，即做到五净（卫生净、墙壁
净、蹲位净、地面净、隔板净）、八无

（无灰尘、无蜘蛛网、无尿垢、无乱贴、
无积尿、无粪便、无蚊蝇、无恶臭），同
时从 5 月开始，该区公厕实行 24 小时
开放。

“我们区环卫基础设施薄弱，缺位
还很大，现在我们又规划了 10座公厕，
目前在城区规划的 4 座都在紧锣密鼓
施工中，争取尽快建成投用，让老百姓
方便之处更方便。”该区环卫大队负责
人姬小赖说。

石龙区提档升级城区公厕

本报讯（记者毛玺玺）“你好，我们
是区住建局纪检监察室的，我们派驻的
监管员在哪里？”“哦，你们说的是小张
吧，他今天没来上班。”听见门卫师傅这
样说，6 月 13 日上午，在新华区辖区工
地例行检查的区住建局纪检组长王远
杰眉头紧锁，当即按照工地公示牌上显
示的联系方式，给主管该工地的监管员
张培培打电话。

10多分钟后，张培培汗流浃背地到
了现场。“我分管3个工地，刚才在百汇

工地查看物料堆放情况。你看，这是我
刚才拍摄的现场照片”。这是 6 月 13
日，该区住建局对工地监管工作进行现
场检查的一幕。

该局将“四城联创”工作当作重
中 之 重 ，要 求 纪 检 监 察 室 将 执 纪 监
督的责任下沉到工地 ，下 沉 到 拆 迁
一 线 ，下 沉 到 城 区 管 护 等 工 作 中 ，
采 取“ 四 个 现 场 ”工 作 法 ，促 进“ 四
城 联 创 ”工 作 精 细 化 。 一 是 现 场 看
人 员到岗情况。每周不定时对辖区

54 家工地 25 个工地监管员到岗情况
进行现场查签到。二是现场查措施
落实情况。对辖区建筑工地百分之
百进行督促，要求高质量完成，不出
现 遗 漏 。 三 是 现 场 问 业 务 掌 握 程
度 。 采 取 现 场 提 问 的 方 式 ，了 解 工
地 监 管 员 各 项 业 务 掌 握 程 度 ，以 提
问 促 学 习 ，促 业 务 水 平 提 高 。 四 是
现场督问题整改进度。对照各家建
筑 工 地 存 在 的 问 题 ，逐 个 查 看 问 题
整改情况。

新华区住建局将执纪监督下沉到工地

本报讯（记者毛玺玺）6 月 13
日，市委常委、组织部长张明新深
入宝丰县、鲁山县调研非公企业党
建工作。

张明新先后到宝丰县、鲁山县
产业集聚区党员群众综合服务中
心，察看党建阵地标准化建设和为
企业日常服务情况，并深入宝丰酒
业、国玺超纯新材料、迷王制衣、格
林福门业等非公企业实地察看生
产经营、党组织建设、党员活动开
展等情况。

张明新强调，要高度重视非
公企业党建工作，扎实推进“三
化”建设，以党建的高质量推动企
业高质量发展。通过单独建、挂

靠建、联合建、选派党建指导员等
方式，不断加大党组织建设力度，
努力实现党的组织和工作全覆
盖。要着力推进基层党建规范化
建设，加大指导培训力度，推动企
业党组织落实好“三会一课”等基
本制度。要加强园区党员群众综
合服务中心建设，拓展服务功能，
创新服务方式，切实为企业提供
一站式服务。要正确看待抓党建
与企业发展的关系，通过设立党
员示范岗、党员责任区和党建示
范点，充分发挥非公企业党组织
的战斗堡垒和党员的先锋模范作
用，不断推动企业党建和企业发
展双促进、双提升。

张明新在宝丰县、鲁山县调研
非公企业党建工作时强调

推动企业党建和发展双促进双提升

开展“四城联创”创建美好生活

本报讯（记者田秀忠）6 月 13
日下午，2018中国（平顶山）尼龙新
材料产业技术发展大会新闻发布
会在市委、市政府办公大楼举行。
副市长李毛、王朴出席。

李 毛 介 绍 了 大 会 的 筹 备 情
况。他指出，2018中国（平顶山）尼
龙新材料产业技术发展大会将于6
月14日正式开幕，目前大会的各项
筹备工作已全部完成。大会旨在
加强平顶山尼龙新材料在产业、市
场、技术等方面与国内外的交流与
合作，探讨平顶山发展大势，洽谈
合作事宜，实现互利共赢。目前，
共有 4 名院士、81 名专家和 102 家

省内外企业参会。本次大会重点
安排了产业推介、国家学会平顶山
服务站授牌仪式、战略合作协议签
约、项目签约、高层论坛、参观考察
等活动。

王朴希望新闻界的各位朋友
多多关注、全力支持大会的各项工
作，全面宣传展示河南省和平顶山
市促进尼龙新材料产业及技术发
展的新做法、新成果，为平顶山市
决胜全面建成小康社会、谱写转型
发展新篇章加油助力。

人民网、新华社、经济日报、中
新社等媒体的记者参加了新闻发
布会。

李毛王朴出席

2018中国（平顶山）尼龙新材料
产业技术发展大会新闻发布会举行

本报讯（记者孙聪利）6 月 13
日上午，市委常委、统战部长卢锡恩
带领有关负责同志到平顶山尼龙
新材料产业集聚区调研。市政协
副主席张电子陪同调研。

卢锡恩一行实地察看了平煤
神马集团尼龙科技有限公司己二
酸己内酰胺项目、平煤神马帘子布
发展有限公司浸胶帘子布项目、平
顶山三梭尼龙发展有限公司尼龙6
切片聚合项目等，详细了解项目建
设、招商引资和企业生产、经营等
情况。

卢锡恩指出，大力发展尼龙产
业是我市转型发展的必然选择，平
顶山尼龙新材料产业集聚区是我

市打造中国尼龙城的重要载体和
平台。经过几年的努力，集聚区已
具备规模、技术、人才等优势，发展
定位准、产业基础好。下一步，企
业要坚定发展信心和决心，挖掘潜
在优势，打造先发优势，做大做优
做强尼龙产业，努力打造一流尼龙
产业集聚区。相关单位和部门要
强化服务意识，坚持问题导向，加
快完善集聚区建设，营造良好的招
商环境。市委统战部要充分发挥
桥梁纽带作用，大力支持集聚区以
商招商，采取有效措施促进高校、
科研院所的科研成果与企业生产
紧密结合，推进集聚区实现更好更
快发展。

卢锡恩在平顶山尼龙新材料
产业集聚区调研时强调

发挥优势 打造一流尼龙产业集聚区

6 月 13 日 下
午，在市城乡一体
化 示 范 区 湖 光 社
区，“劳模志愿服
务队”志愿者在社
区 绿 化 带 附 近 捡
拾垃圾。

为助力“四城
联创”工作，示范区
工会组织 30 名市
级以上劳模及五一
劳动奖章获得者组
成了“劳模志愿服
务队”。自6月1日
成立以来，服务队
开展了多次义务劳
动：打扫卫生死角、
擦拭健康教育宣传
栏等。
本报记者 邱爽 摄

劳模义务劳动

本报讯（记者王孟鹤）6 月 13
日下午，省粮食局副局长张宇松带
领省粮食局有关工作人员到我市
调研夏粮收购工作，副市长冯晓仙
陪同调研。

张宇松一行先后深入叶县金
谷粮油购销公司，走访田庄乡一
粮食经纪商，田庄乡张申庄村村
民王志国，调研夏粮生产及销售等
问题。

在听取了夏粮收购工作汇报
后，张宇松指出，要进一步提高认
识，落实好党中央关于粮食生产和
粮食安全的部署，扎实做好收购工
作。要学细吃透新政策，研究好托

市粮启动前后市场化收购引导工
作。要通过预约检验、预约收购、
上门收购等服务，严把粮食等级质
量安全，坚决杜绝不符合食品安全
标准的粮食流入口粮市场，坚决杜
绝不符合饲料卫生标准的粮食流
入饲料市场。要配置食品安全快
检设备，切实加强对粮食质量的检
测把控。要加大政策宣传力度，让
收购主体和售粮农民全面了解小
麦托市收购的政策、期限、价格、质
量标准。要建立健全粮食收购常
态化机制，避免农民排长队、跑空
腿、售过夜粮等现象，确保今年夏
粮收购工作有条不紊、有序开展。

张宇松在我市调研夏粮收购工作时指出

严把等级质量安全 确保收购有条不紊


